

Experience Canada
with 3-week, 4-week & 6-week
Vacation programs

Casa > A fondo > ¿Qué está pasando con el fracking en Colombia?

A fondo Noticias, Análisis y Opinión Historias principales

¿Qué está pasando con el fracking en Colombia?

Por **Emma Newbery** · 6 de junio de 2019

Me gusta 7 Tweet

Servicios Todo Incluido
Descubre tu nueva oficina todo incluido WeWork

MÁS INFORMACIÓN



Foto: Mark Dixon, Flickr

El fracking en Colombia ha estado en suspenso desde que el tribunal superior declaró que el riesgo potencial de daño ambiental era demasiado alto. Pero ahora la puerta puede abrirse de nuevo para proyectos piloto exploratorios.

El 7 de junio será otro gran día para el fracking en Colombia, ya que el Consejo de Estado celebra su primera audiencia pública sobre si se podrían permitir proyectos piloto para el fracking. El día también verá marchas de protesta en todo el país, e incluso en el extranjero, contra el controvertido proceso.

Entonces, ¿es legal el fracking?

La legalidad del fracking en Colombia en este momento no está clara. En pocas palabras, la cuestión de si frack ha sido amortiguada entre resoluciones en conflicto y declaraciones del Ministerio de Minas y Energía y el Ministerio de Medio Ambiente y otras entidades durante aproximadamente cinco años.

Por ejemplo, y sin atorarse demasiado en los detalles, cuando la Agencia Nacional de Hidrocarburos otorgó permisos exploratorios en 2016, el Ministerio de Medio Ambiente seguía insistiendo en que no se permitía el fracking. Luego, en 2018, el tribunal superior dictaminó que un principio primordial (que era necesario que existiera una certeza absoluta de que no se producirían daños ambientales) superó cualquier otra inquietud y que los proyectos piloto de exploración quedaron en suspenso.

El lobby anti-fracking puede haber ganado ese combate, pero el fracking no se ha descartado de ninguna manera. La decisión del tribunal superior está siendo cuestionada y un panel de expertos ha publicado recientemente sus conclusiones preliminares.

Los depósitos no convencionales o yacimientos no convencionales (YNC) son pequeñas bolsas de petróleo y gas a las que no se puede acceder por medios convencionales. El fracking es un método para liberarlos al forzar arena, agua y productos químicos en la roca a alta presión.

Relacionados: Fracking en Colombia: ¿Qué es el frack?

Las organizaciones pro-fracking, incluyendo el Ministerio de Minas y Energía, la Agencia Nacional de Hidrocarburos, EcoPetro y ExxonMobil, argumentan que el fracking es tanto necesario como factible. Además, creen que las estrictas regulaciones vigentes en Colombia permiten fracturar sin causar daños ambientales graves.

En un panel de discusión reciente de *La República*, Fernando Sarria, presidente de ExxonMobil, argumentó que "han pasado ocho años desde que comenzó a desarrollarse la regulación del fracking y es una regulación que se ha desarrollado de manera consensuada".

Pero Héctor Herrera Santoyo, del grupo anti-fracking, Alianza Colombia Libre de Fracking, nos dijo en septiembre que el fracking, en cualquier forma, debía ser prohibido. Él dijo: "No hay evidencia de actividades de extracción de fracking que no hayan tenido un impacto en el medio ambiente".



Se esperan nuevas protestas contra el fracking. Foto: Alianza Colombia libre de Fracking.

In addition to the risk of water and subsoil contamination, he raised the issue of climate change, pointing to the "catastrophes caused by the climate crisis such as extreme weather events, droughts, floods, disappearance of water sources, environmental displacements and so on."

Herrera stated: "Reserves of unconventional hydrocarbons must be left in the subsoil, so as not to generate greenhouse gases."

It is not hard to see why the government would like to find a way to frack safely, since the Minister of Mines and Energy, María Fernanda Suárez recently announced that Colombia only has 6.2 years of energy sufficiency ahead – and fracking, no matter how controversial, offers the country an energy lifeline.

Lo que por supuesto está en el corazón del debate. ¿Es realmente posible frackear de forma segura y cuánto se comprometerá el gobierno en interés de la seguridad energética?

La razón por la que muchas publicaciones dicen que el controvertido proceso de extracción tiene luz verde es que esta fue una de las muchas preguntas que se abordaron en el Plan Nacional de Desarrollo 2018-2022 (PND) de 1.500 páginas que fue aprobado por el Congreso el 3 de mayo.

El PND es un tipo de hoja de ruta para los próximos cuatro años que aborda los desafíos económicos, sociales, ambientales y otros. Y dentro de uno de sus documentos de respaldo, hay dos párrafos que abren la posibilidad de fracking. Como verifica el sitio, Colombia Check explica: "Aunque el plan del gobierno no abre el camino para la explotación de depósitos no convencionales, deja una ventana abierta para estudiar la posibilidad de hacerlo".

Hasta ahora el campo de batalla de fracking ha sido sobre los proyectos exploratorios, con el lado pro-fracking argumentando que los proyectos piloto son esenciales. Lo que puede quedar claro el 7 de junio es si se permitirían los pilotos, lo que daría un paso más cerca al fracking en Colombia.

Colombia is not alone in trying to square the circle of a reliance on – and need for – oil and gas against the environmental dangers of fracking. However, two things in particular stand out here: the existence of páramos and the economy's heavy dependence on hydrocarbons.

It's on hold in The Netherlands. France, Uruguay and Australia, along with certain states and provincias de EE. UU., Australia y Canadá, que lo han prohibido por completo. Y otros países, como China, están procediendo con cuidado.

Pro-fracking	Anti-fracking
El país necesita seguridad energética y los depósitos no convencionales y los proyectos offshore ofrecen una forma de obtenerla.	Existe el riesgo de que aumente la actividad sísmica como se ve en otros países.
Existen regulaciones estrictas que han tardado ocho años en desarrollarse.	There is a risk of air pollution, and the contamination of surface and ground water sources.
The methane – which contributes to climate change – is not on the same scale as that produced by the agricultural industry.	Fracking would release methane into the environment, contributing to climate change.
Pilot projects are essential to understand the possible impact of fracking and build trust in communities.	Colombia should instead develop alternative energy sources such as solar and wind power.
	The effect of fracking in or near the páramos is unknown. These are fragile – and unique – ecosystems that contain 70% of the countries es desconocido. Estos son ecosistemas fragiles y únicos que contienen el 70% de los países que beben agua.

Contenido patrocinado Recommended by @utbrain |>

Todos en Colombia se están vendiendo
para por estas portátiles para mosquitos

Los 10 más altos empleos bien remunerados en Colombia

Best Business Schools Ranked in 2019 - Trending News Rankings

The Unusual Link Between Salt and Diabetes

Magic WiFi Booster Takes Colombia by Storm. ¡Esta idea es genial!

Uncomfortable Movie Scenes That Made Us Squirm

Compartir este: [Facebook] [Twitter] [LinkedIn] [Pinterest] [Reddit] [StumbleUpon] [Email] [Más]

ETIQUETAS #NoFracking Fracking colombia Leyes de fracking Fracking legal

ARTÍCULOS RELACIONADOS MÁS DEL AUTOR



Frack off

DEJA UNA RESPUESTA

Comment:

Name:*

Email:*

Website:

publicar comentario

AVANTI

SCHOOL, TUTORING - SPANISH, MATHS, READING ETC LANGUAGE CLASSES
info@avantilanguageschool.com

En venta ahora

Nuevo en la guía de Bogotá \$ 4.00

No te pierdas



Los Millonarios se pierden la final de la liga luego de una derrota por choque ante América

Freek Hulgen · 5 de junio de 2019

No hay final en Bogotá después de que Millonarios conciba la derrota en El Campín a manos de América de Cali.



Colmenares: ¿Dónde está el crimen?

Steve Hida · 29 de abril de 2019

Muchos pensaron que el fallo Judicial de 2017 trazó una línea bajo la controversia de Colmenares. Pero ahora un drama criminal de Netflix ha reabierto el caso.



James Rodríguez y Radamel Falcao encabezan el equipo colombiano de la Copa América

Freek Hulgen · 30 de mayo de 2019

El gerente Carlos Queiroz anunció su equipo de 23 hombres para la Copa América en Brasil el próximo mes, incluido James Rodríguez a pesar de las preocupaciones sobre su condición física.



5 razones por las que la logística empresarial es esencial para su empresa

bogotapost · 5 de junio de 2019

Hay muchas razones por las que la logística empresarial es importante para su empresa. Siga leyendo por 5 razones por las que la logística empresarial es esencial para su empresa.



La cultura del graffiti en Bogotá: el arte callejero recuerda a los desaparecidos.

Honor Scott · 5 de junio de 2019

Erre y Toxicomano se celebran como grafiteros con obras de arte en toda la ciudad que ahora prestan su experiencia a un proyecto para crear conciencia sobre los desaparecidos. Aproximadamente 83.000 colombianos fueron desaparecidos por la fuerza en los años de conflicto entre 1958 y 2015.



Palabra inglesa edificio

bogotapost · 14 de noviembre de 2016

Transforme su idioma aprendiendo a convertir un sustantivo en un verbo y un verbo en un adjetivo. Oliver Petchard explica que se trata de hacer bien los comienzos y finales.

Facebook: 10,403 fans les gusta

Instagram: 886 seguidores

Twitter: 5,282 seguidores